

Homélie du 5 Octobre 2025
27^e dimanche du temps ordinaire
Lc 17, 5-10
Tim 1, 6-8.13-14
Rom 8.33
Th 4, 1-14

Comme les apôtres dans l'Évangile de ce dimanche, disons au Christ : « *Seigneur augmente en nous la foi !* »

Nous avons conscience que notre foi est bien petite, petite comme une graine de moutarde, alors demandons au Seigneur de la faire grandir. Mais qu'est-ce que la foi ?

Pour moi, c'est une reconnaissance, une connaissance, une expérience, de la confiance, de l'espérance, et bien sûr une chance, une grande chance !

- **La foi est une reconnaissance.** Croire, c'est reconnaître l'existence de Dieu, reconnaître que Dieu est là dans tout ce qui existe, que sans Lui rien n'existerait. De rien, rien ne peut naître, **alors s'il y a tout ce que nous voyons c'est bien parce que quelqu'un fait tout exister en se faisant exister lui-même**, en étant « l'Absolu », celui de qui tout dépend et qui ne dépend que de Lui et c'est ça la définition même de Dieu. Dans le récit du Buisson Ardent, Yaveh, Dieu, se révèle à Moïse en disant : « *Je suis qui je suis !...* » « Je suis Celui qui est et qui fait être... celui qui existe et fait tout exister ! » La foi, c'est reconnaître que Dieu existe vraiment et fait tout exister.
- **La foi est une connaissance.** Croire, **c'est chercher à connaître** Dieu, ce qu'il est, ce qu'il veut, ce qu'il veut de nous les hommes, ce qu'il veut de chacun. Le problème c'est qu'avec notre intelligence, on ne peut pas savoir grand'chose sur Dieu, on peut se faire plein d'idées qui sont notre construction et donc des illusions. Heureusement, et c'est la beauté de la foi chrétienne, **Dieu s'est révélé, s'est fait connaître, a dit qui il était, ce qu'il voulait de nous et cette révélation de Dieu, c'est la Bible !** Donc pour connaître Dieu, lisons, relisons la Bible et surtout l'Évangile qui nous dit que pour se faire connaître parfaitement, **Dieu s'est révélé en Jésus**, s'est mis à notre portée en se faisant homme parmi les hommes. Par conséquent, pour toujours mieux connaître Dieu, regardons Jésus dans les Évangiles, écoutons ce qu'il nous dit, lisons, méditons l'Évangile et partageons-le avec d'autres. Depuis plusieurs années les chrétiens font des partages d'Évangile, disent chacun ce qu'ils comprennent de telle page d'Évangile puis d'une autre et s'enrichissent de leurs découvertes. Par notre lecture personnelle de la Bible et des Évangiles et par tous nos partages, progressons dans notre connaissance de Dieu et de Jésus qui nous conduit à Dieu.
- **Mais pour que notre connaissance de Dieu ne soit pas seulement intellectuelle, un savoir, faisons l'expérience de Dieu**, c'est-à-dire cherchons-le en nous comme une Présence intime qui nous habite, qui est là au fond de nous, qu'on ressent en nous quand on s'arrête, se pose, se recueille, quand on prie, c'est-à-dire quand on se met à l'écoute de cette Présence, quand on lui parle, dialogue avec elle, quand on goûte cette Présence bienfaisante, quand on ressent ce qu'elle nous apporte : de la paix, de l'amour, de la force. **Oui, pour moi, le sommet de la foi chrétienne, c'est cette expérience de la Présence de Dieu**, d'un Dieu qui se donne à nous, qui veut se donner toujours plus à nous, qui veut nous donner par son Esprit, c'est-à-

dire, son souffle de vie pour que nous vivions de sa vie et son Esprit nous dit Saint Paul dans la deuxième lecture, c'est un « *Esprit de force, d'amour, de pondération.* » Pour vivre vraiment dans la foi, cherchons à faire toujours mieux cette expérience intérieure, spirituelle de Dieu en nous.

- **Plus nous vivons cette foi, cette expérience de Dieu en nous, plus notre foi deviendra confiance en l'avenir, en notre avenir personnel, en l'avenir du monde.** Nous sommes dans un monde où on a de plus en plus de raisons d'être inquiet quand on voit les guerres qui n'en finissent pas comme en Ukraine, en Palestine... les menaces de guerre en Europe... quand on voit la violence aveugle, les féminicides, le terrorisme faire des ravages quotidiennement... quand on voit le réchauffement climatique, les inondations, les incendies... la détérioration du tissu social... la perte des valeurs et des repères... la déchristianisation... la montée des populismes partout dans le monde et la crise politique chez nous... j'arrête là ma liste des inquiétudes pour dire que grâce à notre foi, nous savons que le Christ est avec nous et qu'il est capable de calmer toutes ces tempêtes comme il l'a fait lorsqu'il a marché sur la mer ou lors de la tempête apaisée en disant à ses apôtres : « *Confiance, c'est moi, n'ayez pas peur... Pourquoi avez-vous peur hommes de peu de foi...* » Oui plus nous faisons l'expérience de la présence de Dieu, du Christ en nous, plus nous pouvons dire comme Saint Paul : « *Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous... qui pourra nous séparer de l'amour du Christ ? La détresse ? L'angoisse ? La persécution ? La faim ? Le dénuement ? Le danger ? Le glaive ? Non, car en tout cela nous sommes les grands vainqueurs !...* » Oui avec le Christ, nous sortirons vainqueurs des pires épreuves que nous traversons et traverserons, alors confiance... confiance pour nous personnellement... et pour tout l'univers !
- **Confiance mais aussi évidemment espérance, espérance de la résurrection.** Ce Christ en qui nous croyons, ce Christ qui nous habite, dont nous faisons l'expérience de sa présence, c'est celui qui a vaincu la mort par sa résurrection et qui veut nous entraîner, nous emmener avec Lui dans sa résurrection comme le dit Saint Paul : « *Au sujet de ceux qui se sont endormis dans la mort, il ne faut pas que vous soyez abattus comme les autres qui n'ont pas d'espérance. Jésus, nous le croyons, est mort et ressuscité ; de même, nous le croyons aussi, ceux qui se sont endormis, Dieu, par Jésus les emmènera avec Lui. Ainsi nous serons pour toujours avec le Seigneur.* » Voilà notre foi : être avec le Seigneur maintenant et être avec lui éternellement.
- **Avoir la foi chrétienne, même si elle est toute petite comme une graine de moutarde, c'est donc une grande chance,** c'est la chance de voir que la vie n'est pas vide, mais remplie d'une présence, que le monde n'est pas vide mais rempli d'une présence, que notre cœur n'est pas vide, mais rempli d'une Présence, et que grâce à cette présence de Dieu et du Christ en nous, on est plein de confiance pour cette vie et plein d'espérance pour l'Éternité.
Amen !

René Pichon